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FECHA: AGOSTO 10 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Vio morir a su esposa” 

 
“Suman 71 homicidios en Hidalgo” 

 “Discrepan PAN y PRD por el salario mínimo” 

 “México adopta protocolos contra ébola” 

 
“Destaca CDHEH valía de la vejez” 

 
“Imbatibles” 

 “SIN DINERO PARA REFINERÍA” 

 
“¡Cuidado con préstamos para el regreso a clases!” 

 
“Crecen grupos de odio en EU” 

 
“Fiscalizarán limosnas” 

 “La reforma al campo, el nuevo debate; Cámara de Diputados define iniciativa” 

 “Para el rezago en educación, 0.8% del gasto total: INEA” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Busca PAN opiniones en tema del salario mínimo: El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, 
reconoció que la consulta ciudadana que emprendió su partido sobre el salario ha causado controversia. Sin embargo, 
puntualizó que el partido no está proponiendo que el salario mínimo se aumente en determinada cantidad, sino que se 
reforme la Ley del Trabajo para que el salario cubra las necesidades básicas de un jefe de familia. "No se está proponiendo 
cuánto va aumentarse el salario, en caso de que la consulta sea aprobada, el Congreso de la Unión deberá reformar la Ley 
del Trabajo para que la Comisión Nacional de Salarios Mínimos determine un salario que cubra al menos la línea de bienestar 
del Consejo Nacional de Evaluación de la Política del Desarrollo Social", explicó. Indicó que el artículo 123 de la Constitución, 
de donde se basa la pregunta de la consulta que está haciendo el PAN, señala en su fracción sexta que los salarios mínimos 
generales deberán ser suficientes para satisfacer las necesidades de un jefe de familia en orden material, social, cultural 
además de la educación de sus hijos. En la consulta que inició Acción Nacional hace unos días se pregunta a la población 
¿Está de acuerdo en que la Ley Federal del Trabajo establezca que la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos fije un nuevo 
salario mínimo que cubra todas las necesidades de toda una familia para garantizar al menos la línea de bienestar 
determinada por el Coneval? Respecto a las críticas del PRD Hidalgo sobre la consulta del salario, Moreno Abud consideró que 
si el Partido de la Revolución Democrática está en contra de la consulta que derogue el artículo 123 de la Constitución 
Política. "Si el PRD está en contra de la propuesta, que es populista, que dicen que no es congruente, si ellos están en contra 
de esta propuesta que pidan que se derogue el artículo 123. Lo que estamos pidiendo es algo que está en la Constitución", 
sostuvo el dirigente estatal. Agregó que el PAN también buscará que, en caso de un posible aumento al salario mínimo, no se 
genere inflación. "Lo estamos haciendo a favor de que no se produzca inflación, estamos seguros de que no se va a producir 
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inflación porque estamos visualizando un crecimiento ordenado, un crecimiento paulatino del salario mínimo hasta alcanzar 
una línea de bienestar que no debe de producir inflación", dijo. Agregó que en caso de que se apruebe la consulta esto 
beneficiará a la gente que más lo necesita. A nivel nacional el PAN requiere de dos millones de firmas para que se realice la 
consulta, en Hidalgo la meta es recabar 32 mil firmas. Mencionó que el partido ha reunido en el lapso de tres días alrededor 
de diez mil firmas. Será en septiembre cuando entreguen las rúbricas a la dirigencia nacional. El dirigente estatal descartó que 
la consulta del PAN contrarreste la propuesta del Jefe de Gobierno del DF. "Prácticamente nosotros estamos en el beneficio 
del salario mínimo, nosotros arrancamos primero esta consulta, aquí no se trata de quien la promueva. (Alejandro Reyes, 
página 06) 
Milenio-Consulta papista es un distractor, afirma PRD: El secretario general del PRD en Hidalgo, Marco Antonio Rico 
Mercado, consideró que la consulta ciudadana del PAN sobre el salario mínimo es un distractor para desviar la atención sobre 
la reforma energética. "Parece un asunto más de distracción con respecto a la reforma energética porque si fuera disposición 
y voluntad del PAN desde que fue gobierno lo hubiera hecho, lamentablemente el PAN no actuó en congruencia con respecto 
a la reforma energética para impulsar una consulta, creo que lo están utilizando como un distractor para consumar y apoyar 
el atraco del petróleo y el sector eléctrico", aseveró. Sin embargo, señaló que se tendrá que esperar para ver si la consulta 
iniciada por Acción Nacional la valida la Suprema Corte. "Lo que debería de hacer el PAN es un compromiso que desde las 
Cámaras empuje este asunto. La respuesta es obvia, quién no quiere un aumento al salario mínimo", dijo. Rico Mercado 
consideró que este tema tendrá que ser bien analizado pues la ley prevé que no se puede participar en dos consultas al 
mismo tiempo, esto en relación a la consulta sobre la reforma energética que está impulsando el PRD en las elecciones del 
2015. Reiteró que si Acción Nacional fuera un partido congruente habría empujado esto cuando era gobierno. "Puede ser todo 
un distractor, el PAN si tuviera compromiso ciudadano hubiera hecho eso con respecto a otras cosas, la aprobación de la 
deuda pública de los pasivos del sindicato petrolero y de la Comisión Federal de Electricidad también hubiera ido a consulta el 
PAN, hay cosas de sentido común en defensa del pueblo, sí es un total distractor", sostuvo. Enfatizó que no se necesita una 
consulta para entender que sí se requiere aumento al salario mínimo, crecimiento económico y generación de empleo. Marco 
Antonio Rico consideró que el Partido Acción Nacional tiene una doble moral, "primero lo atracan (al pueblo) con el asunto 
petrolero, luego lo atracan con la deuda pública y ahora quiere consultar para saber si se aumenta el salario mínimo". 
Asimismo, calificó como incongruente e insensata la dinámica política de Acción Nacional, "y lejos de beneficiar al pueblo, 
solamente confunde". Puntualizó que lo que está haciendo el PAN es una "canallada" por querer hacer una consulta en ese 
sentido, "cuando el verdadero tema, el tema fondo en este momento es el atraco en el que ellos participaron en el sector 
energético y el atraco que hicieron ellos convirtiendo en deuda pública los pasivos petroleros". De igual modo, mencionó que 
el PRD revisará la legalidad sobre la consulta iniciada por el PAN. "Quieren meter una consulta al mismo tiempo para desviar 
la atención con respecto al sector energético, pero revisaremos la legalidad de este asunto, no sé, ya tendrá que resolver la 
Suprema Corte que cumplan con todo el procedimiento". Lamentó que Acción Nacional recurra a este tipo de situaciones para 
consumar la reforma energética. "Ahí está la conducta del PAN, cuando fue gobierno no emprendió algo así, no se 
comprometió con los aumentos salariales, no se comprometió con el crecimiento económico y ahí están los resultados en el 
aumento en la pobreza, el aumento en marginación, el aumento al desempleo". (Alejandro Reyes, página 07) 
El Independiente-158 casillas en Hidalgo para elección de consejeros perredistas: Para la elección de consejeros 
nacionales, estatales y municipales del PRD, serán instaladas 158 casillas en Hidalgo cuya ubicación será publicada de manera 
definitiva en próximos días por el Instituto Nacional Electoral (INE). Los lugares donde votarán los perredistas están ubicados 
en puntos con más de 350 afiliados al partido, así como en las secciones electorales con mayor votación en los comicios 
federales de 2012. Podrán votar para renovar los tres niveles de consejeros 76 mil 756 perredistas en la entidad el próximo 7 
de septiembre, luego que el INE depuró el padrón del sol azteca. En días anteriores el instituto dio a conocer lista preliminar 
de casillas y su ubicación, con la finalidad que los perredistas hicieran observaciones para después publicar lista definitiva. 
Como parte del proceso interno del sol azteca, terminó el registro de candidatos, actualmente corre la aclaración y las 
planillas serán publicadas en próximos días, de acuerdo con el cronograma de la elección. Según la convocatoria, el domingo 
12 de octubre ocurrirá la renovación de dirigente y secretario general en Hidalgo, así como elección de integrantes de comités 
ejecutivos estatales. La elección del presidente y secretario general e integrantes del comité ejecutivo nacional se realizará a 
más tardar el 5 de octubre. (Redacción, página 04) 
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Uno más Uno-Piden expulsión de Víctor Trejo Carpio: Mujeres militantes del partido Nueva Alianza, representando el 
sentir de los 84 municipios, interpusieron un recurso de inconformidad ante las autoridades de su partido para pedir la 
expulsión del delegado estatal Francisco Santillán Arredondo, así como del legislador Víctor Trejo Carpio. Personas como 
Guadalupe Baños y Lourdes Granados, señalaron que Santillán Arredondo, a la entidad violando el artículo 57, fracción 12, del 
estatuto del partido, que reza que "para nombrar a un delegado especial en cualquier estado debe haber total inoperancia, 
conflicto o controversia en el partido", requisitos que no se cumplen en Hidalgo. La llegada del nuevo dirigente –sostuvieron-
tuvo que ser validada por el Consejo Estatal de Nueva Alianza, que en Asamblea lo tuvieron que avalar, lo cual no ha 
sucedido hasta el momento. El único facultado para poner o quitar un dirigente es el Consejo Estatal, como máximo órgano 
de representación del partido, que tiene el aval de los dirigentes y militantes, no hay otra forma. De acuerdo a sus 
afirmaciones, Francisco Santillán sigue siendo presidente de Nueva Alianza en Morelos, donde perdió el registro del partido en 
dos ocasiones en aquella entidad, ante lo que viene a poner en riesgo el trabajo que se viene realizando en Hidalgo desde el 
año 2006, con crecientes niveles de votación que nos ha llevado a ser a la segunda fuerza política en la entidad. Por lo 
anterior, desconocemos a este personaje y pedimos a la dirigencia nacional su destitución y expulsión inmediata del partido, 
lo mismo que del ahora coordinador de la fracción legislativa de Nueva Alianza en el Congreso del Estado de Hidalgo, Jorge 
Trejo Carpio. Éste último, fue designado ilegalmente como coordinador de la bancada de Nueva Alianza, en sustitución de la 
diputada María Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, siendo un acto de absoluta imposición del delegado Francisco Santillán 
Arredondo, quien carece, como expusimos, de facultades para ello. Trejo Carpio, según las quejosas, de la vertiente "Alianza 
Mujeres", es un declarado misógino, se ha volcado a atacar sin fundamento, a personajes del partido como la propia 
legisladora Muñoz Espinoza lo mismo que a la ex lideresa del SNTE, Mirna García, cuya historia fue vertida en los medios de 
comunicación, por filtraciones y señalamientos infundados y claramente desvirtuados de este diputado. Ante los atropellos 
cometidos, emplazamos también a que el delegado especial de a conocer en qué se gastó los 380 mil pesos de recursos 
provenientes de las prerrogativas electorales que ha recibido desde su llegada, puesto que los dirigentes anteriores tendían a 
dar un informe continuo de la aplicación de estos recursos y hoy tememos, además de opacidad, una aplicación discrecional y 
abusiva de este dinero, finalizaron. (Cesar Peña, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Regidora podría ser investigada: El Congreso local está a la espera que la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) informe si la regidora de Tepeapulco, Laura Mónica Varela Corona, ha entregado su declaración patrimonial, 
pues de lo contrario podrían ordenar que sus bienes sean investigados. Esto, luego de que a Varela Corona se le diera una 
última oportunidad para que cumpliera con este requerimiento legal, el cual omitió por segundo año consecutivo, lo que le ha 
valido dos multas por 12 mil 276 pesos. De acuerdo con el presidente de la Comisión Inspectora de la ASEH, José Ernesto Gil 
Elorduy, “si no cumple hay una atribución para que entonces se pueda avanzar y saber si sus propiedades corresponde a la 
capacidad económica que viene percibiendo como representante popular”. El informe de las declaraciones patrimoniales de 
los representantes populares y servidores públicos se presenta en mayo de cada año ante la ASEH, que dirige José Rodolfo 
Picazo Molina, medida con la que se busca identificar si en determinado momento hay enriquecimientos ilícitos. Luego que la 
auditoría remitiera este asunto al Congreso local, los legisladores conminaron a la regidora de Tepeapulco a que cumpliera 
con este requerimiento establecido en la Ley de la ASEH. En caso que Varela sea omisa, la ley prevé el desafuero de la 
representante popular. Recientemente la dirigencia estatal de su partido, el PAN, señaló que no defenderá a Laura Mónica 
Varela, ya que es una responsabilidad que deben cumplir todos los representantes populares. El blanquiazul estatal manifestó 
que no meterá las manos “ni por ella ni por un alcalde ni por nadie, pues es una cuestión personal que tiene que atender y 
somos un partido que siempre va a estar a favor de la legalidad”, señaló Alejandro Moreno Abud, dirigente del PAN en 
Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó información” 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que Líderes del PAN y PRD en el estado salieron al paso en el tema del salario mínimo para buscar definir sus posturas y 
obtener dividendos políticos; por un lado, los panistas se adjudican la consulta popular con base a una propuesta que dicen 
haber hecho en todo el país para dignificar el sueldo de los trabajadores, y por otro, el sol azteca rechaza que sean panistas 
quienes defiendan el ingreso de los que menos tienen, pues afirman que es falta de congruencia realizar estas acciones ahora 
que ya no están en el gobierno federal. 
  
:Que Vecinos de San Cayetano, Tulipanes y Rojo Gómez en Pachuca y la zona metropolitana nuevamente solicitan la 
presencia de inspectores de reglamentos y espectáculos en estas colonias porque las fiestas regguetoneras están a la 
orden del día con venta de alcohol a menores de edad, entre otras sustancias. Señalan que son los fines de semana en donde 
se realizan estos eventos convocados por redes sociales y que al no contar con los suficientes patrullajes ni inspecciones 
municipales se corre el riesgo de dejar crecer este tipo de convocatorias que pueden derivar en un conflicto mayor. 
  
:Que Con los que sí están enojados son con los trabajadores de la obra de la Avenida Guerrero en el Centro de Pachuca, 
algunos adscritos a la Caasim y otros a Obras Públicas del estado, quienes al parecer no conectaron de forma correcta 
las válvulas que renovaron y con la presión del agua se originó una fuerte fuga que duró el viernes y parte del sábado, 
desperdiciándose por más de 24 horas el líquido que posteriormente será cobrado a vecinos y comercios. 
  
:Que Hasta septiembre se retomaría el tema de los límites territoriales entre Tepeji del Río y Atotonilco de Tula pues 
ambos municipios no se ponen de acuerdo y cada uno busca adjudicarse la zona. Este conflicto lleva casi tres años y no se ve 
para cuando termine, además tanto Fernando Miranda como Edgar Reyes, ediles de estos municipios, han instruido 
buscar en todos sus archivos para determinan la posesión de los terrenos en disputa que sean vuelto una especie botín por 
los impuestos que podrían cobrar a las empresas asentadas. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Es muy variado el libro, hay poemas de amor, desamor, tristeza. Estoy muy emocionado de compartir con todos mi sentir, mi 
forma de ver la vida, espero que sea algo que ayude al resto de las personas, lo hice sin pensar, escribía como me sentía” 
José Job Perea Delgadillo 
Joven escritor sobre su poemario 
  
“Nunca Pemex va a ser la empresa competitiva como lo aseguraron, en las leyes secundarias, senadores del PRI y del PAN 
pues las modificaciones que se avalaron en la ley, harán que el estado mexicano dejé de percibir recursos” 
Isidro Pedraza Chávez 
Senador perredista sobre las reforma energética en el país 
  
“Parece un asunto más de distracción con respecto a la reforma energética porque si fuera disposición y voluntad del PAN 
desde que fue gobierno lo hubiera hecho, lamentablemente el PAN no actuó en congruencia con respecto a la reforma 
energética para impulsar una consulta” 
Marco Antonio Rico Mercado 
Secretario del prd sobre consulta panista 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Frente al negro panorama económico que prevalece en todo el territorio nacional y el cada vez más próximo regreso a las 
aulas, la Condusef en Hidalgo advierte sobre consecuencias que pueden tener las solicitudes de créditos en el ámbito de las 
familias, pues muchas instituciones dedicadas a ofrecer esta dase de préstamos aprovechan las necesidades pero sin 
garantías; entonces los intereses terminan por comerse a quienes menos tienen, lo que representa un evidente riesgo. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Oralia Vega: Ya comenzaron los trabajos previos, encabezados por la directora general de la Operadora de Eventos 
del estado, para lo que promete ser una de las mejores ediciones de la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2014. Dichas 
actividades también pretenden convertirse en uno más de los atractivos con que cuenta la entidad, por ello la rapidez con que 
Vega Ortiz gira instrucciones precisas. 
 
Abajo-Gerardo López: Poco le falta al presidente municipal de Almoloya, emanado de las filas del perredismo, para que la 
sociedad explote, pues son diversas las demandas en esta demarcación que aún no son atendidas por el ayuntamiento. De 
continuar con ese ritmo López Ramírez puede enfrentar problemas de consecuencias graves no sólo para él sino para la 
estabilidad social, que pende de un hilo. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
REGRESO 
La gira de trabajo que realizó el gobernador Francisco Olvera por el Vaticano, acompañado por algunos 
integrantes de su gabinete, empresarios y artesanos del estado, puede leerse como exitosa, ya que se 
sentaron importantes bases para la comercialización, además del recibimiento que dio el propio Papa 
Francisco a la comitiva encabezada por el gobernador hidalguense y su esposa, la presidenta del Patronato del 
Sistema DIFH. Hecho del cual se espera que en breve haya resultados para posicionar a la entidad como destino 
turístico y con alto valor para los productos y riqueza cultural con que cuenta. 
  
PRIORIDADES 
  
Tras los impresionantes operativos implementados para dar con los asaltantes que hicieron de las suyas en un 
conocido restaurante de la capital hidalguense este fin de semana, y luego de presentar a presuntos cacos que 
al final resultaron no ser los asaltantes del dueño del Club Pachuca, corrió la voz entre los grillitos de que la 
prioridad para las autoridades es recuperar a como dé lugar el lujoso reloj que se llevaron entre el botín, y el 
cual asciende a la estratosférica suma de 300 mil pesos. Ojalá así respondieran cuando se trata de ciudadanos 
comunes. 
  
PLAGA 
  
Comprobaron los grillitos que al interior de los cursos de verano, organizados por el gobierno estatal, algunos de 
los pequeños asistentes sufrieron los estragos de una plaga de piojos que pronto se hizo extensiva y generó 
preocupaciones tanto en los organizadores como en los padres de familia. El hecho pudo deberse al incesante 
calor y al evidente contacto entre los niños y niñas que acudieron para recibir instrucción durante el periodo de 
asueto que está por concluir; nada que un buen jabón no pueda resolver. 
  
A LA BAJA 
  
La presencia de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) va a la baja en algunos municipios del 
Valle del Mezquital como Ixmiquilpan, esto luego de que Cenobia Pérez Bagui asumió el cargo como dirigente 
regional; varios de sus militantes se quejan ahora de una gran falta de atención a sus necesidades y de que su 
representante casi nunca se encuentra en sus oficinas. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Crecen grupos de odio en EU: Dos hombres en un auto llegaron a un estacionamiento en Carolina del 
Norte, en donde citaron a un reportero de la cadena Al Jazeera America. Le pidieron que los siguiera a un campo de 
girasoles; ahí bajaron del auto. Vistiendo túnicas blancas y capuchas puntiagudas que les cubrían cabeza y rostro, con dos 
agujeros a la altura de los ojos, los hombres se identificaron: eran miembros de Loyal White Knigths, un ala del grupo de 
supremacía blanca Ku Klux Klan (KKK). Aunque la escena podría haber tenido lugar en los años 60, ésta, que circuló en 
medios de todo el país, ocurrió apenas el pasado 29 de julio. Robert Jones, como se identificó uno de los hombres, explicó al 
reportero que su grupo está molesto con la llegada de niños migrantes indocumentados a EU. "Si no podemos regresarlos, 
creo que disparándole a un par de ellos y dejando sus cadáveres en la frontera verán que hablamos en serio cuando decimos 
que hay que detener la inmigración", dijo Jones. Hasta 2013 existían 940 grupos de odio activos en EU, de acuerdo con el 
reporte que realiza cada año la organización Southern Poverty Law Center (SPLC). La mitad de ellos se ubica en la zona sur, 
es decir, en 14 de los 50 estados. Tan sólo en los cuatro estados que colindan con México —California, Arizona, Nuevo México 
y Texas— operan 160. "En los últimos años hemos visto que hay más grupos de odio cerca de la frontera", explica Mark 
Potok, investigador senior tellow de SPLC. "Especialmente se ve ese incremento en California y Arizona, donde los grupos son 
antiinmigrantes y antilatinos. En Texas, el número es un poco menor porque en esa área la frontera estuvo abierta por 150 
años; la gente está acostumbrada a escuchar el español y a trabajar con latinos. Lo que ocurre en California y Arizona, en 
cambio, se debe a un choque cultural: un número elevado de blancos se mudan ahí para retirarse y pasar sus últimos años 
en un sitio soleado; vienen de estados del norte, menos diversos, y les impacta ver una cultura diferente", amplía. De 2000 a 
2013, el número de grupos de odio en Estados Unidos creció en 56%. El periodo coincide con el reforzamiento de la 
seguridad en la frontera tras los atentados del 11 de septiembre, el aumento del porcentaje de inmigrantes no blancos, la 
recesión económica de 2008-2009 y el triunfo de Barack Obama, el primer presidente afroamericano, factores que se 
consideran el detonador del crecimiento de estas organizaciones.  
Muchos y diversos. 
El censo de grupos de odio incluye clasificaciones que abarcan desde neonazis, KKK, racistas skin head, blancos nacionalistas, 
hasta anti-LGBT, antimusulmanes, negros separatistas, extremistas nativistas, vigilantes de la frontera y otros grupos 
antiinmigrantes. La lista compilada por SPLC se basa en publicaciones y sitios de internet de los propios grupos, reportes 
ciudadanos, noticiosos y de agencias del orden, e incluye a aquellos que han participado en actos criminales, marchas, 
manifestaciones y publicidad. La inclusión en el listado no implica que todos los grupos han estado involucrados en actos 
violentos o criminales. Aunque la clasificación "grupo de odio" no existe en el argot legal, el término "crimen de odio" fue 
adoptado tras la Segunda Guerra Mundial por la Oficina Federal de Investigación (FBI), que inició un registro en el cual 
incluyó al KKK y a decenas de organizaciones más, identificadas por compartir creencias o prácticas que atacan de manera 
perniciosa a la totalidad de un grupo de personas, generalmente por sus características inmutables como raza, orientación 
sexual, grupo étnico, origen o religión. En su último reporte, el FBI registra 5 mil 796 crímenes de odio en 2012, que 
involucraron a más de 7 mil víctimas. De ellos, 48% fueron por motivos raciales. Más de la mitad de agresores fueron de raza 
blanca y una cuarta parte afroamericanos. En el caso de las víctimas que fueron agredidas por su nacionalidad u origen 
étnico, seis de cada 10 eran latinas. Inicialmente un gran número de actos de odio eran perpetrados por individuos o grupos 
antisemitas durante los años 60, y en el marco del movimiento de derechos civiles en EU se incrementaron aquellos que 
tenían como objetivo a la comunidad afroamericana. Con ello los ataques del KKK se volvieron una práctica común. Respecto 
a la comunidad mexicana, hay registro de prácticas racistas desde el inicio del Programa Bracero —en los años 40— e incluso 
de algunos grupos de "vigilantes". Pero es a partir de la instauración del Programa Guardián en la frontera con México —en 
los 90—, que algunos grupos empiezan a actuar con una clara postura en contra de la inmigración. En puerta, otra operación 
"No estamos de acuerdo con la categoría de antiinmigrantes, nuestra organización es proinmigrante. A lo que nos oponemos 
es a la inmigración ilegal", dice convencido Howie Morgan, director nacional de Política de Minuteman Project, agrupación 
fundada a finales de 2004 por Jim Gilchrist, un veterano de la Marina condecorado por su servicio en la guerra de Vietnam. 
Minuteman Project inició sus operaciones en Arizona en 2005, en un esfuerzo por aplicar las leyes de inmigración que, de 
acuerdo con sus integrantes, no estaban siendo cumplidas por el gobierno al permitir el ingreso ilegal de inmigrantes. La 
mayor actividad del grupo se dio entre 2006 y 2008, cuando llegó a reclutar a cientos de voluntarios para vigilar la frontera e 
impedir el cruce indocumentado de personas. Aunque la organización está calificada por SPLC como "nativista extremista" y 
no como "grupo de odio", sus campañas atrajeron a otros movimientos, como neonazis, de supremacía blanca y gente 
portando armas. En años recientes la organización se mantuvo con bajo perfil, pero el 7 de julio pasado anunció la iniciativa 
Operación Normandy, mediante la cual busca reclutar a 3 mil 500 voluntarios para vigilar la frontera en Arizona y Texas, 
como respuesta a la crisis humanitaria declarada por Obama ante el arribo de niños migrantes. "Quedó claro que la iniciativa 
de una reforma migratoria falló, que Obama no podrá pasarla, y esto, sumado a la aprobación de leyes antiinmigrantes en 
Arizona o Alabama, redujo la actividad de estos grupos", comenta el investigador Potok. "Ahora estarán de regreso como 
respuesta a las noticias en la frontera". Morgan asegura que a pesar de la movilización que pretenden realizar de aquí a mayo 
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de 2015, su organización no tiene motivaciones racistas o violentas, y que actúa dentro de la ley. "Todo lo que hacen 
nuestros voluntarios es llevar una silla plegadiza a la frontera, sentarse en ella y vigilar con binoculares, afirma el dirigente del 
grupo. —Pero algunos de sus voluntarios podan armas y hay denuncias de intimidación y de agresiones —se le cuestiona. —
Si alguien se comporta con odio, nos deslindamos de esa persona. Y sobre las armas, pedimos a nuestros voluntarios que se 
apeguen a lo que les es permitido en cada estado —afirma. La facilidad de portar un arma en la franja fronteriza ha dado 
lugar en el pasado a incidentes con inmigrantes que son acusados de allanamiento de propiedad privada. En Texas, la ley 
permite portar un arma de fuego sin ser exhibida públicamente, previo trámite de permiso; pero su uso en áreas rurales es 
abierto, es decir, puede ser mostrada en público. En el caso de Arizona, cualquier persona mayor de 21 años puede llevar un 
arma abiertamente, sin necesidad de permiso. Es en ambos estados donde se desplegará con mayor intensidad la nueva 
operación de Minuteman. "No somos antiinmigrantes, pero creemos en un sistema de inmigración que permita que venga 
gente educada que quiera pagar impuestos", dice Morgan. "Lamento la situación de quienes deben escapar de sus países por 
la pobreza o la violencia, pero hay millones que desean venir respetando el proceso de inmigración; yo espero que sean ellos 
quienes vengan primero".  
Un 'arma política'.  
Si la crisis de los niños hace que el espíritu antiinmigrante reviva entre estos grupos, lo que ocurre con otros que sí están 
clasificados como "de odio" va más allá y se convierte en herramienta en tiempos políticos. Con una elección de Congreso a 
celebrarse en noviembre próximo, y con la carrera presidencial de 2016 en la mira, algunos ya usan el discurso 
antiinmigrante, antilatino y antimusulmán para granjear posturas políticas. Ira Mehlman es el portavoz de FAIR, la Federación 
para la Reforma de Inmigración Americana. "Nosotros no nos oponemos a que la gente venga; la pregunta es qué impacto 
tiene la llegada de otros en la sociedad estadounidense (...) Por ejemplo, si vienen más niños, hay un impacto en los salones 
de clases, especialmente si los recién llegados no hablan inglés", dice. SPLC ha reportado vínculos de FAIR con grupos de 
supremacía blanca y eugenésicos, y sus dirigentes con frecuencia realizan declaraciones racistas. John Tanton, líder del 
grupo, asegura que en EU debe preservarse la supremacía blanca mediante la limitación del número de no-blancos que 
entran al país. Mehlman considera que estas posturas no son suficientes para que FAIR sea calificado como grupo de odio. 
Sobre los incidentes de violencia que se le atribuyen, el portavoz asegura que esa no es la característica de la mayoría de 
afiliados. "Tenemos 250 mil miembros en el país. No podemos hacer una revisión de antecedentes de todos", dice. Respecto 
al asunto de los niños, argumenta que no es responsabilidad de ellos, sino de la administración Obama. "Las leyes dicen que 
se debe proteger a las víctimas de tráfico o explotación, pero lo que tenemos aquí son familias pagando a un coyote para 
venir o traer a sus niños. Si el número de niños migrantes subió de 6 mil a 90 mil es porque esta administración ha creado la 
percepción de que si llegas y te entregas recibirás un citatorio para ir ante un juez, pero si no vas a Corte y decides perderte 
al interior del país, te quedas. Es inaceptable". Para el investigador Potok, si una demócrata como Hillary Clinton llega a la 
presidencia de EU, seguramente apoyará una reforma migratoria. Esto hará que los grupos revivan. Si gana un republicano 
conservador, que no busque legalizar a los 11 millones de indocumentados, los arunos volverán a la calma. (Eileen Truax, 
primera plana) 
La Jornada-Para el rezago en educación, 0.8% del gasto total: INEA: Sin reducir las condiciones de pobreza y 
marginación, será una tarea compleja abatir el rezago educativo y el analfabetismo en el país, porque el peso que invertimos 
hoy se perderá en dos años, afirmó Alfredo Llorente Martínez, director general del Instituto Nacional para la Educación de los 
Adultos (INEA), quien indicó que las personas que no usan los conocimientos adquiridos para leer y escribir pueden volver a 
ser analfabetas. Atender a la población de mayor marginación social y en condiciones de analfabetismo, advirtió, requerirá 
acciones coordinadas con otras dependencias y niveles de gobierno, porque si el INEA entra solo, será muy difícil lograrlo, 
pues 40 por ciento de quienes buscan salir del atraso educativo desertan, entre otras causas, por factores económicos. Señaló 
que para se requiere el apoyo de los municipios, los estados y el gobierno federal, porque, de lo contrario, el peso que 
estemos invirtiendo ahora para alfabetizar será un peso perdido dentro de dos años. 
No han concluido 32 millones primaria ni secundaria. 
En entrevista con La Jornada, destacó que cerca de 32 millones de mexicanos mayores de 15 años no han concluido la 
primaria ni la secundaria, y de ellos, 5.2 millones no saben leer ni escribir. Sin embargo, para atenderlos se destina menos de 
un peso de cada 100 que se invierten en el sistema educativo. Actualmente, dijo, recibimos 0.8 por ciento del presupuesto 
para el sector. Debemos tener una visión autocrítica. La educación para adultos no ha sido una prioridad política en México, a 
lo que suma el círculo vicioso de la miseria, que no hemos sabido ni podido romper. Por ello, explicó, el mayor número de 
analfabetos aún se concentra en los municipios más pobres del país. Seis entidades encabezan la lista: Oaxaca, Chiapas, 
Guerrero, Michoacán, Puebla, Veracruz e Hidalgo, donde viven seis de cada 10 personas iletradas. Agregó que el INEA solicitó 
este año a la Secretaría de Educación Pública (SEP) recursos extraordinarios por mil 500 millones de pesos para arrancar la 
Campaña Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo 2014-2018, cuya meta sexenal es reducir a la mitad 
el índice de analfabetismo y enseñar a leer y escribir a 2.2 millones de personas, a las que se sumarán 5.3 millones que 
concluirán su primaria y secundaria. También, indicó, se han firmado con casi 20 entidades acuerdos que establecen metas y 
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montos específicos que se destinarán a abatir el rezago educativo, pues actualmente las entidades sólo participan con 35 por 
ciento de lo que se invierte a nivel nacional. Para alcanzar estos objetivos, dijo, se impulsarán diversas acciones, entre ellas la 
adquisición de cinco mil tabletas electrónicas para facilitar las tareas de alfabetización y reforzar los conocimientos que 
adquieran los educandos. Los dispositivos electrónicos tendrán contenidos precargados y material interactivo para facilitar la 
realización de ejercicios de lectura y escritura. Los dispositivos podrán usarse incluso sin conectividad a Internet. El INEA, 
informó, también realizará un conteo casa por casa en mil 200 comunidades de alta marginación en seis estados para 
localizar a las personas analfabetas e invitarlas a que se inscriban y incluso darles los materiales. El objetivo, dijo, es mapear 
todo el territorio nacional en los próximos años. Llorente Martínez indicó que mediante una alianza con el Consejo Nacional de 
Fomento Educativo (Conafe) y el programa Oportunidades de la Secretaría de Desarrollo Social iniciará un proceso de 
penetración en las comunidades más alejadas, donde la población en rezago educativo se encuentra dispersa y en contextos 
de marginación. Para llegar a la mayor cantidad de localidades rurales y urbanas, admitió, se requerirá de al menos un millón 
de voluntarios en todo el país en los próximos cuatro años. Actualmente, dijo, el INEA cuenta con 50 mil alfabetizadores y 
asesores educativos, cuya cifra se incrementará en 15 mil más antes de que concluya 2014. (Laura Poy Solano, primera 
plana) 
Excélsior-La reforma al campo, el nuevo debate; Cámara de Diputados define iniciativa: La reforma al campo será 
el próximo debate en el Congreso de la Unión, después de que terminó el proceso legislativo de la Reforma Energética. A 
través de la Comisión de Reforma Agraria, la Cámara de Diputados elaboró una iniciativa basada en ocho ejes para simplificar 
las leyes y reglamentos que desburocraticen y ordenen el desarrollo del campo, para crear un banco de alimentos, impulsar la 
productividad del minifundio y desarrollar un sistema nacional de agroparques, entre otras propuestas. El documento que se 
presentará en el próximo periodo ordinario de sesiones, en septiembre, pretende cambios en la Ley de Aguas Nacionales, 
para que excluya de la veda a los acuíferos destinados a los sistemas de riego o que puedan ser susceptibles de destinarse a 
un nuevo sistema de riego. También se buscará la creación de un banco nacional de alimentos que actuará, “al igual que los 
bancos nacionales, como instituciones de control para garantizar la estabilidad en los precios de los principales productos 
alimenticios”, expone la propuesta. La reserva nacional adquirirá un determinado producto nacional cuando exista sobreoferta 
y lo venderá cuando haya escasez. También se pretende establecer la responsabilidad del Estado para garantizar el abasto de 
semillas mejoradas. Otro de los ejes propone eliminar los subsidios a la banca comercial en los créditos dirigidos al productor. 
“En su lugar se establecerá el Subsidio Directo a la Tasa de Interés de manera que el solicitante nunca pague más interés que 
el costo del dinero”. 
 REPORTAN LISTA LA REFORMA AL CAMPO. 
Con el propósito de reestructurar y simplificar las leyes y reglamentos para desburocratizar y ordenar funcionalmente el 
desarrollo del campo, crear un banco de alimentos, la productividad del minifundio y un sistema nacional de agroparques, 
entre otras propuestas, la Cámara de Diputados elaboró una iniciativa de reforma a través de la Comisión de Reforma Agraria. 
El documento —a presentarse en el próximo periodo de sesiones, a iniciar en septiembre— plantea la necesidad de modificar 
la Ley de Aguas Nacionales, a fin de que excluya de la veda a aquellos acuíferos destinados a los sistemas de riego o que 
puedan ser susceptibles de destinarse a un nuevo sistema de riego. Lo anterior bajo el argumento de que está demostrado 
que el agua que se utiliza en la agricultura contribuye a fortalecer el ciclo del agua y a retenerla en la biosfera donde se riega, 
por lo que su uso sirve para preservar dichas fuentes. Un segundo eje de la propuesta suscrita por los integrantes de la 
Comisión de Reforma Agraria que preside la diputada del PRD, Gisela Mota Ocampo, es el impulso de la productividad del 
minifundio, el agroclúster (asociación de productores para hacer rentable una producción) y un sistema nacional de 
agroparques. En este caso se habla de establecer un programa nacional de desarrollo de la agricultura de baja escala, basada 
en la producción de alimentos orgánicos, de alta intensidad y de la agricultura protegida. Se plantea además la puesta en 
marcha de un programa nacional de extensionistas rurales dirigido al minifundio en donde cada ejido cuente con su técnico 
responsable de manera dedicada y pagado por el Estado mexicano. Los diputados consideran que con tres mil extensionistas 
se podría dar atención a la totalidad de los ejidos del país a razón de un extensionista por cada 10 ejidos. El tercer eje de la 
propuesta pretende un reordenamiento de los mercados para lograr un balance entre la oferta y la demanda, así como lo que 
denominan “precios justos” mediante un tablero de control para el comercio internacional. En este apartado se introduce la 
idea de una reserva nacional de alimentos o banco nacional de alimentos, como institución de control de los precios, para la 
adquisición de producto nacional cuando exista sobreoferta y a la venta cuando haya escasez. “Los bancos de alimentos son 
una realidad en el mundo; actúan, al igual que los bancos nacionales, como instituciones de control para garantizar la 
estabilidad en los precios de los principales productos alimenticios, toda vez que las fluctuaciones mundiales han provocado, 
incluso, riesgos a la seguridad nacional de los países afectados”, se argumenta en la propuesta. “Esta institución compraría 
los excedentes cuando, como por ejemplo el año pasado, tuvimos producción récord de maíz, de manera que los precios no 
cayeran como ocurrió en este caso y podría ofertarlos cuando por las temporadas y los ciclos de producción aumenta su 
demanda. De esta manera, la institución propuesta actúa tal y como el Banco de México al retirar moneda nacional del 
mercado y otras monedas y ofertarlas a fin de garantizar la estabilidad de los precios”, se explica. El cuarto eje es sobre 
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financiamiento especializado y desarrollo de los esquemas de aseguramiento, con el propósito de eliminar los subsidios a la 
banca comercial en los créditos dirigidos al productor. “En su lugar proponemos establecer el Subsidio Directo a la Tasa de 
Interés de manera que el solicitante nunca pague más interés que el costo del dinero”, asevera el documento. Un quinto eje 
pretende la optimización del uso del agua, la producción de fertilizantes y equipamiento del sector agroalimentario. Se plantea 
que las áreas técnico administrativas encargadas en Conagua de los distritos de riego y pequeñas obras de irrigación deben 
pasar a Sagarpa. “El Estado debe ser quien produzca y provea los fertilizantes. Al igual que en el caso de las semillas, 
comprometer el abastecimiento de los fertilizantes y los agroquímicos compromete la seguridad y la soberanía nacional. Por lo 
mismo, debe ser el Estado quien provea los fertilizantes en el país”, alegan los diputados. En un sexto eje plantean la 
necesidad de un “extensionismo holístico” y de innovación y desarrollo tecnológico. Con lo anterior se refieren a que la 
asistencia técnica al campo sea oficial, a tiempo completo, territorial y con una vinculación directa institucional con la 
academia. “Cada extensionista debe ser al mismo tiempo un técnico investigador en la institución académica que lo formó. 
Debe ser pagado por el Estado y no por contrato libre con el productor. Debe tener bajo su responsabilidad la asistencia a los 
productores de un territorio delimitado”, se indica. En cuanto al eje siete, relativo a sanidad, inocuidad, biotecnología y 
semillas mejoradas, se habla de establecer institucionalmente la responsabilidad del Estado para garantizar el abasto de 
semilla mejorada. Y finalmente el eje ocho se refiere al impacto social de la Reforma al Campo y hace referencia a la 
necesidad de una auditoría social del sector, a fin de evaluar y posteriormente definir “desde lo local, el diseño y el impacto 
de las políticas públicas y los programas”. (Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, se dedicó este fin de semana a tratar de convencer a su 
correligionario Carlos Romero Deschamps de que asista a la promulgación de las leyes secundarias de la reforma 
energética, para dar así un claro mensaje de unidad y respaldo a la legislación impulsada por el presidente Enrique Peña 
Nieto. 
Hay que recordar que el líder petrolero estuvo ausente durante toda la discusión en el Senado, por lo que será muy 
interesante ver si rechaza la oportunidad de acudir a Palacio Nacional mañana. 
  
:Que el tema de los presuntos recursos extraordinarios entregados a las distintas bancadas en la Cámara de Diputados será 
definitivamente zanjado el martes de la próxima semana. 
Y es que el asunto será abordado en la Junta de Coordinación Política, encabezada por el perredista Silvano Aureoles, y ahí 
los coordinadores parlamentarios exigirán a Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, que 
reconozca públicamente que los 15 millones de pesos que pretende devolver son parte del presupuesto acordado entre todos 
los partidos y no tienen ningún origen turbio. 
  
:Que las organizaciones de alcaldes de todos los partidos políticos han buscado al secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, para que los apoye en materia de seguridad. 
Esas agrupaciones quieren que la Secretaría de Gobernación establezca un protocolo de protección a los presidentes 
municipales de todo el país y para ello están aportando toda la información sobre quienes han recibido amenazas y requieren 
de algún tipo de vigilancia especial. 
  
:Que a pesar de los recientes espaldarazos provenientes de la dirección nacional priista, hay muchos en ese partido que no 
están convencidos de la inocencia de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. 
Por esa razón y ante la demora de la Comisión Nacional de Justicia del CEN del PRI en el caso, prevén un fallo absolutorio, 
por lo que, aseguran, ya preparan dos juicios más que serían presentados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial contra 
el ex líder priista en el DF y otro ante la propia Comisión Nacional de Justicia Partidaria en defensa de los derechos del 
militante. 
  
:Que el subsecretario de Gobierno del Distrito Federal, Juan José García Ochoa, está planteando cambiar los esquemas 
protocolarios en la capital. 
El funcionario planea, apoyado por la Unesco, declarar huéspedes distinguidos y entregar las llaves de la ciudad no solo a 
dignatarios extranjeros, sino también a quienes promueven las prácticas culturales que dan identidad a México. 
García Ochoa busca entregar al menos cada mes dicho reconocimiento. 
 
(Redacción, página 02) 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 11 

11

El Universal-Bajo Reserva… 
 
SAN LÁZARO se convirtió en un avispero con la "revelación" del diputado del MC, Ricardo Monreal: los legisladores 
recibieron "bonos" en el curso de la aprobación de las reformas estructurales, y él devolvió un cheque por 15 millones a la 
Tesorería de la Federación. ¿Qué alborotó a los habitantes del Palacio Legislativo?, se preguntará usted. Muchos de ellos 
voltearon a ver a los encargados del manejo de las finanzas, pero no para indignarse por el flujo de dinero, sino para 
preguntar, ¿dónde quedó lo que me tocaba? El problema, nos dicen, es la danza de millones y millones de pesos que fluyen 
en el Poder Legislativo y que no tienen controles y menos fiscalización alguna. Ahí es donde está el verdadero moche entre 
las bancadas, ¿verdad, don Ricardo?  
 
Y PARA botón de muestra, el subcoordinador administrativo de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Martín López 
Cisneros, se puso una vacuna antes de que le saliera urticaria por los reclamos de sus compañeros azules. Don Martín envió 
una carta a todos los diputados de Acción Nacional para rechazar que les hubieran entregado un "bono". Y no crea usted que 
esta misiva fue en aras de la transparencia, sino porque más de un diputado quería exigir lo suyo, la parte del dinero extra, 
nos dicen. Sin embargo, López Cisneros acepta en la misiva que sí les entregaron subvenciones y se gastaron en remoción de 
oficinas y en la renovación del parque vehicular. ¡Ah, carajo! 
 
LA PROMULGACIÓN, mañana, de las leyes en materia de energía, abre un espacio de dos semanas de vacaciones para los 
senadores, a quienes esperan sus reuniones plenarias y el inmediato inicio del periodo ordinario de septiembre, con ternas de 
la gran reforma, la ratificación de los titulares de las comisiones nacionales de Hidrocarburos y de Energía y el nombramiento 
de los integrantes independientes de los consejos administración de Pemex y CFE. Los coordinadores parlamentarios, el 
priísta Emilio Gamboa, el panista Jorge Luis Preciado y el perredista Miguel Barbosa seguirán en una dinámica complicada 
para llegar a consensos. Pero tienen la ventaja de que entre ellos no hay rupturas, a pesar de los incidentes y desencuentros 
del debate pasado, nos comentan.  
 
LISTOS PARA celebrar las fiestas patrias, embajadas y consulados de México en el exterior están a todo lo que dan para el 
ágape. Desde hace más de 10 años, las representaciones diplomáticas se dedican a buscar financiamiento para la fiesta 
nacional. Así que legaciones, como la de México en Reino Unido, puso a disposición desde hace varios días los boletos para la 
fiesta de la noche mexicana y el consulado en Chicago, a cargo de Carlos Jiménez Macías, ultima los detalles con el consejo 
que instaló para la realización de la noche mexicana, cuyo grito se dará en Harrison Park, ubicado muy cerca del Museo 
Nacional de Arte Mexicano, nos comentan.  
 
LA CANCELACIÓN de tres bases militares en EU para albergar a menores migrantes sin compañía abrió un nuevo debate: 
los gobernadores de Oklahoma, California y Texas no quieren que vuelvan a ser utilizadas para esos propósitos, nos explican. 
Esto impactaría a México porque muchos menores afirman ser o tener familias en suelo mexicano y son enviados al otro lado 
de la frontera sin ningún protocolo para verificar la nacionalidad, nos comentan. El gobierno de Oklahoma, a cargo de Mary 
Fallin, ha explicado que durante el verano es normal y cíclico que el número de indocumentados se reduzca por las altas 
temperaturas, pero con el inicio del otoño se incrementa drásticamente. Ahí vendrá otra oleada. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
QUE SOLAMENTE 4 de cada 10 maestros resultaran aptos para formar parte del Servicio Profesional Docente es para 
preocuparse.  
 
PERO QUE este resultado se obtuviera a pesar de que se les aplicó un examen más a modo que un traje de sastre es para 
pegar el grito en el cielo.  
 
EL INEE reconoció que el esquema utilizado fue complejo, pues aplicaron 88 exámenes distintos -tantos como teclas tiene un 
piano-, los cuales calificaron con una peculiar escala que va de los 60 a los 170 puntos.  
 
Y TODO para que, a decir de la consejera Margarita Zorrilla Fierro, los aspirantes se midieran en condiciones más cercanas a 
su realidad.  
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

11 de 11 

11

UNA FORMA políticamente correcta de decir que los evaluadores se quebraron la cabeza para que pasaran los más posibles... 
y ni así.  
 
SI SE encuentran al ex rector de la UNAM Francisco Barnés, díganle que en el debate público sobre el Hoy No Circula 
extrañan su presencia.  
 
EL INGENIERO QUÍMICO no ha dicho ni pío a pesar de que es el coordinador ejecutivo de la Comisión Ambiental de la 
Megalópolis (CAMe), en donde están representados el DF, el Estado de México, Hidalgo, Morelos, Puebla y Tlaxcala.  
 
LO RARO es que en el acuerdo publicado en el Diario Oficial, en octubre pasado, bien claro dice que la primera de sus 
funciones es "la planeación, la toma de decisiones y la adopción de políticas".  
 
Y NOMÁS no se ha visto contribución alguna. La pregunta es si Barnés funge... o nomás finge.  
 
AUNQUE dicen que en el PRD de Guerrero no hay dados cargados, cada vez hay más indicios de que Ángel Aguirre Rivero ya 
tiene amarrada una candidatura para su hijo.  
 
COSA DE VER que quienes se han atrevido a cuestionar los usos y costumbres de la familia real guerrerense han sido objeto 
de inmediatas y airadas reacciones por parte de los líderes perredistas.  
 
DE AHÍ que nadie se anime a pedir fair play en la contienda interna a fin de que no se siga beneficiando y favoreciendo a 
Ángel Aguirre Herrera en su carrera por la alcaldía de Acapulco.  
 
AHORA SI que con un Ángel en la gubernatura y otro en el puerto, los guerrerenses van a creer que están en el cielo... si es 
que acaso cierran los ojos al infierno que actualmente viven.  
 
A RAÍZ del fiasco de la nueva IAVE, hay quienes opinan que sería oportuno cambiarle el nombre a la dependencia que dirige 
el primer compadre de la nación, Benito Neme.  
 
EN VEZ de Capufe (Caminos y Puentes Federales), la propuesta es convertirla en Copufe (Compadres con Puestos Federales).  
 
Y ES QUE por ahí alguien recordó que los problemas en esas oficinas comenzaron desde el sexenio anterior, cuando llegó al 
cargo de director Tarcisio Rodríguez, para mayores señas compadre del entonces presidente Felipe Calderón.  
 
¡QUE NO SE pierda la bonita tradición! 
 
(Redacción, página 10) 

 


